

AGKV c/o BDKJ in der Erzdiözese Köln, Steinfelder Gasse 20-22, 50670 Köln

Köln, den 28.04.2023

Katholische Verbandsarbeit – Lebendige Demokratie und gelebter Glaube!

Die Katholischen Verbände in der Arbeitsgemeinschaft Katholischer Verbände im Erzbistum Köln (AGKV) haben am Donnerstag, 27. April 2023 in einer Stellungnahme deutlich gemacht, wie wichtig das Engagement der vielen in Verbänden organisierten Ehrenamtlichen für unsere Demokratie und für eine plurale Kirche ist. „Als politische Verbände leisten wir wichtige Bildungsarbeit und vertreten die christliche Botschaft in politischen Zusammenhängen. Dafür brauchen wir neben motivierten Menschen ausreichende Ressourcen, um diese Arbeit auch in Zukunft leisten zu können“, sagt Annika Triller, Sprecherin der AGKV. Dazu gehörten die Bereitstellung und der Erhalt von Räumlichkeiten wie Bildungsstätten, die Anerkennung als wichtiger Teil katholischer Kirche, die Einbindung in Strukturprozesse und die Bereitstellung von finanziellen und personellen Ressourcen.

Inhaltlich beschäftigten sich die Delegierten mit dem Thema „Soziale Gerechtigkeit“. Diskutiert wurden Mittel zur Beseitigung sozialer Ungerechtigkeit, wie armutsfeste Löhne, die gerechte Bezahlung unabhängig des Geschlechts, bezahlbare Mieten und eine Kindergrundsicherung. Bereits beschlossen ist die langfristige Forderung der Verbände, ein bedingungsloses Grundeinkommen einzuführen. „Es schafft menschenwürdige Lebens- und Arbeitsbedingungen, ermöglicht Care- und ehrenamtliche Arbeit sowie die freie Entfaltung der eigenen Talente und Fähigkeiten“, so Annika Jülich, ebenfalls Sprecherin der AGKV. In der nächsten Sitzung wollen sie sich die Delegierten vertieft mit dem Thema „Soziale Gerechtigkeit“ aus katholischer Sicht auseinandersetzen.

(206 Wörter, 1.669 Zeichen)

Die AGKV wurde 1973 auf Initiative von Erzbischof Kardinal Höffner gegründet, um den Verbänden als zweite Säule des Laienapostolats im Diözesanrat des Erzbistums Köln neben den Katholikenräten ein eigenes Forum zu geben. Als Zusammenschluss der bischöflich anerkannten Verbände vertritt die AGKV heute 30 Mitgliederorganisationen, von denen einige selbst wiederum Dachverbände mehrerer eigenständiger Untergliederungen sind.

*Redaktion: Katharina Geiger, Referentin für Presse & Medien,
V.i.S.d.P.: Annika Jülich, Sprecherin AGKV*